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CONSEJO LOCAL DRAFE MARTIRES 
 

 
ACTA No. 5 

 

                               SESIÓN Ordinaria 

FECHA: agosto 10 de 2022 

 
HORA: 10:30 pm 

 
LUGAR: meet.google.com/jhv-fbsg-iha 
 

 

INTEGRANTES DE LA INSTANCIA: 

 

Nombre Cargo Entidad 
Asiste 

Observaciones 
Sí No 

BLANCA CASTILLO 
Consejera 

electa 
PERSONA MAYOR X     

JUAN DAVID PINTO 
Consejero 

electo 

COLECTIVOS - 
AGRUPACIONES – 

ESAL 
X     

HANS ROMERO  
Consejero 

electo 
POBLACIÓN CON 
DISCAPACIDAD 

X     

DAIRO BUSTOS 
Delegado 
alcaldía 

ALCALDIA LOCAL X     

ANDRES MELO 
Delegado 

IDRD 
IDRD X   

NICOLAS ZABALA 
ATAHUALPA 

Delegado 
SCRD 

SCRD X     

 

 

 

 

http://meet.google.com/jhv-fbsg-iha
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SECRETARIA TÉCNICA: 
 

Nombre Cargo Entidad 

JENNY BERNAL ARIAS Secretaria técnica IDRD 

 
INVITADOS PERMANENTES: 

 

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

       

 
OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 

 

Nombre Cargo Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

ANDRES 
RODRIGUEZ 

Auxiliar de participación 
ciudadana 

 IDRD X   

 

Esta sesión se programa de manera virtual teniendo en cuenta las diferentes agendas y 
horario de reunión. La fecha en la que se tenía en cronograma se reprograma a la presente 
fecha por solicitud telefónica de los consejeros.  
 

ORDEN DEL DÍA PROPUESTO: 
 
Saludo y Verificación de quórum 

 

1-    Organización viejoteca local 2022, segundo evento DRAFE. 
2-  Solicitud de remanentes a alcaldía local. Presidente. 
3-    Invitación laboratorio de infraestructura. 
 formación sobre presupuestos participativos - estado de proyectos del FDL. 
Delegados Alcaldía Local 
4-    Información eventos SCRD. Delegado Nicolas Zabala. 
5- Proposiciones y varios. 
Compromisos 
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DESARROLLO: 

 
Verificación del quórum. Siendo las 6:00 pm se inicia la reunión con la asistencia virtual 

de la consejera de Persona Mayor, del presidente y consejero de personas en condición 

de discapacidad, consejero de los grupos ESAL, delegado de Alcaldía Local, delegado 

de IDRD y delegado de Secretaría de Cultura Recreación y Deporte.  

 

 

Verificación de agenda 

 

Al realizar la verificación de agenda se inicia con la aprobación de todos los puntos y en 

el mismo orden. Por parte d los consejeros presentes. 

 

1. -    Organización viejoteca local 2022, segundo evento DRAFE. 

 

Se inicia la retroalimentación de las acciones a realizar por parte de los consejeros para la 
ejecución de la viejoteca, que va en articulación con la alcaldía local, el consejo de Sabios 
y Sabias y secretaria de integración social. Continuando con el seguimiento a la entrega de 
los botilitos, agendas y demás remanentes del anterior proyecto, el consejero Hans Romero 
informa, que al indagar en la alcaldía local por dicho elementos, le informa la profesional 
que estaba encargada anteriormente que ella entregó esos elementos por acta pero que 
no se puede asumir de recibir unos elementos que no están completos ni tienen un acta de 
esos elementos esperando que entreguen todos los elementos y den la correcta explicación 
de qué pasó con ellos para no dar por aceptado que eso que esos eran todos los elementos 
esperando que se dé una investigación porque pertenecen al DRAFE y se necesita para 
los eventos que organice el Consejo .por esta razón aquí se da a conocer al delegado de 
alcaldía Dairo Bustos y se pone en consideración la situación que se está presentando lo 
cual significa que es posible que para la biblioteca del viernes no se tengan esos elementos. 
Dairo Bustos pregunta por la respuesta del derecho de petición que envió el señor Hans a 
lo cual le dice que la alcaldía no ha dado respuesta aún. el señor Hans invita al 
representante de la alcaldía a leer el derecho de petición y hacerle seguimiento a dicha 
situación. en el marco en contrato del proyecto 210 se realizó la ejecución del contrato y no 
se ha hecho la liquidación por lo cual se pregunta qué información se tiene de ese proyecto 
se le comenta a Dairo que al no ser cerrado el contrato los materiales que quedarán se le 
iban a entregar al draft para el evento que tuvieran y en esa fecha dijeron que había entrado 
a almacén pero no había entrado almacén las personas que han dado información dicen 
que no se entregó acta que no se entregó el material y que el material quedó en el escritorio 
y la persona que estaba encargada que se llamaba Andrea Avellaneda. Dairo se 
compromete a informar sí ingresaron o no ingresaron a almacén esos elementos y qué 
ocurrió con esos remanentes y de esta forma poderlos entregar de la forma adecuada. 
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por esta razón los elementos no sería posible tenerlos para el evento del viernes que es la 
viejoteca.  

 

Continuando con el apoyo de la viejoteca, se confirma la asistencia del consejero Juan 
David ya que la consejera de sabios y sabias, la señora Hilda, solicita tener un animador 
por lo cual el consejero Juan David será quien apoye esta actividad en el evento también 
el acompañamiento y el tema logístico apoyando la convocatoria la disponibilidad del 
escenario que será en el coliseo del parque Eduardo Santos y la cancha frente al coliseo. 
Juan David pinto le solicita a Dairo Bustos si es posible tener una pieza comunicativa offline 
publicitario por parte de la alcaldía para la biblioteca petición anterior a la que Dairo Bustos 
responde que sería importante enviar la información de fecha hora lugar para qué la oficina 
de comunicaciones pueda realizar la pieza comunicativa de forma prioritaria. 

se acuerda que los consejeros deben llegar una hora antes del inicio del evento es decir a 
las 12:00 h del mediodía, para apoyar la organización y distribución el escenario. se 
solicitan planillas de los elementos como los votitos y demás material que se vaya a 
entregar sin embargo se aclara que esas listas quedarían para el draft más no para las 
demás entidades ni para la alcaldía local. 

el señor Hans Romero toma la palabra informando que no le será posible asistir porque 
tiene programación con el hijo y para la fecha y horario no alcanzaría a participar del evento. 

el señor Hans se compromete en caso de que le entreguen los votitos y demás a llevárselos 
a los demás consejeros para que pueda ser entregados a las personas mayores 
participantes de la biblioteca. 

La señora Blanca refiere que no necesita apoyo de los juegos ya que la señora Hill da es 
quien tiene los juegos y los transportará hasta el parque algunos de los juegos se 
encuentran en la bodega del coliseo de manera que no es necesaria el transporte y qué 
estaría faltando confirmar el sonido. 

La señora blanca pregunta si finalmente tendrá el apoyo de par por parte del líder con un 
profesor de actividad física para realizar una sesión al inicio del evento sin embargo se le 
informa que no será posible porque se tiene gestor nuevo y ya tiene la programación de los 
profesores de actividad física en las en las otras localidades que tiene a cargo,  para esa 
fecha y esa hora. 

El evento comienza a la 13:00 h de la tarde termina a las 16:00 h de la tarde y los consejeros 
Juan David pinto y blanca Romero se comprometen a llegar a las 12:15 h los delegados 
refieren que no pueden asistir, así como el consejero y presidente Juan Romero. 

 

2.  Solicitud de remanentes a alcaldía local. Presidente. 
 

El tema de los remantes se realiza y se aclara en el primer punto, apropósito de necesitarse 
estos elementos para el evento la viejo teca del viernes 26 de agosto. Sin embargo, queda 
pendiente, por parte de Dairo Bustos, si se puede contar con esos elementos para la fecha 
del evento. 
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3.  Información sobre presupuestos participativos - estado de proyectos del FDL.    
Invitación laboratorio de infraestructura. 

  
   Al respecto de presupuestos participativos, es importante aclara que la alcaldía 
inicialmente presentó dentro de las metas de presupuestos participativos una meta para 
eventos y recreo deportivos sin embargo haciendo responsable en esta ocasión a la alcaldía 
donde se cometió el error porque la meta de eventos deportivos no estaba asignada para 
esta localidad y se les ofrece excusas a los consejeros en cuanto a que se hizo una mesa 
de trabajo para formular propuestas para para registrar en presupuestos participativos 2023 
sin embargo la buena noticia es que esas propuestas fueron levemente modificadas con el 
objetivo que quedarán formuladas, pero con las metas del sector cultura recreación y deporte 
esperando que puedan cumplir con los requisitos y que lleguen a votación y que y que ganen 
las propuestas de persona mayor y la propuesta para personas en condición de discapacidad 
sin embargo pasan las propuestas de jóvenes e infancia y la propuesta de jóvenes con 
discapacidad pasan a ser propuestas concertadas directamente con la alcaldía esperando 
también que el comité de jóvenes acojan estas propuestas  
Se realiza la invitación a participar del laboratorio de infraestructura, que incluye parques 
vecinales y de bolsillo. 
 
   Por otro lado, se hace la invitación a participar en él laboratorio infraestructura, sin 
embargo, se esta a la espera De la confirmación de alcaldía en fecha, hora y el envío y del 
del link para poderlo compartir también con otras personas que estén interesadas en hacer 
parte de este laboratorio el cual se refiere a la intervención de cuatro parques vecinales o de 
bolsillo con acciones de mejoramiento mantenimiento y dotación. De tal forma que si se 
conoce algún parque que necesita mantenimientos en su mobiliario lo tengan presente ojalá 
con código del parque y de esta forma quede dentro de las propuestas por parte del DRAFE.  

El delegado Nicolas refiere si es posible incluir la solicitud para Skateboarding para lo cual 
se indica si el escenario estuviera catalogado como parque si fuera posible, pero que para 
el caso de Usatama no es posible. Lo anterior permite indicar que esta meta y ese 
laboratorio solo es para intervención en parques en mantenimiento y mejoramiento, pero 
no para construcción de cero ni para lugares que no sean parques. 

Nicolas Zabala solicita conocer los nombres de las propuestas que quedaron presentadas 
con las metas de El sector cultura por lo cual se le indica que fueron las siguientes 
reviviendo la cultura de las danzas y los juegos tradicionales en las personas mayores y la 
propuesta consiste en realizar un festival cultural de danza canto y juegos tradicionales con 
muestras artesanales para 250 personas distribuidas en diferentes lugares de la localidad 
incluyendo visita a museo teatro o cine, la cual quedó para la meta de realizar 15 eventos 
de promoción cultural; la segunda propuesta festival de talentos para personas en condición 
de discapacidad sí es un festival de talentos musicales artísticos y lúdicos para personas 
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con discapacidad y sus jugado y sus cuidadores para 130 personas distribuidos en cuatro 
fechas con eventos artísticos de los talentos locales, con juegos para cuatro discapacidades 
diferentes las cuales son física cognitiva auditiva y visual y una salida a un museo a un 
teatro a una cinemateca al planetario o cine y por último una actividad como un concierto 
con invitados musicales artísticos y de teatro esperando incluir actividades circenses entre 
otros. las dos propuestas están dirigidas y mencionadas en temas culturales y temáticas 
alusivas a la historia y la cultura local y distrital aun cuando se incluyen juegos recreativos 
los juegos también deben ir dirigidos a estas temáticas. 

Lamentablemente la propuesta que tenía como título: la ruta de la cultura y el arte de la 
familia Martín, que estaba dirigido para familias y el cual incluía juegos para todas las 
familias, al parecer no quedó registrada en la plataforma. 

Los consejeros acogen los cambios que debieron realizarse a las propuestas que 
inicialmente se habían planteado y se espera que lleguen a votación para hacer la 
convocatoria y ganar estas propuestas para los presupuestos participativos 2023. 

 

Dairo Bustos informa que para la siguiente sesión se puede realizar un resumen con la 
información de presupuestos participativos la actualidad de los que están en curso los 

que se están formulando y de los resultados de las propuestas 2023. 

 
4. Información eventos SCRD, Nicolas Zabala.  

 
Nicolas Zabala presenta la programación de Secretaria de Cultura, en el Castillo de las Artes, 
donde se construyen con los colectivos culturales: danza teatro, música artes plásticas, con 
talleres de formación para jóvenes, niñas y niños, que además es donde esta instaurada la 
manzana del cuidado y también hace la invitación a conocer la página donde se encuentra 
información distrital. 
 

5. Proposiciones y varios. 

 

-Para el punto de varios, la consejera Blanca pregunta por la dotación, ya que el IDRD les 
había informado que se les entregaría en el mes de agosto, por lo cual se le Informa que 
cuando se tenga conocimiento de las fechas de entrega de la dotación se les dará a conocer 
Por lo pronto se debe esperar la confirmación de la oficina de asuntos locales del IDRD. 
  
-Don Hans Romero, informa que la semana de la juventud no se puede programar sesiones 
ni mesas de trabajo, ya que el acompañara al hijo a los juegos nacionales. 
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Compromisos 

 

No. Compromisos 
Nombre 

responsable 
Entidad Observaciones 

1 
Presentar un resumen de los 
presupuestos participativo 
para la siguiente sesión. 

Delegado Dairo 
Bustos 

Alcaldía 
local 

información 
solicitada para la 
siguiente sesión. 

2 

Realizar seguimiento e 
informa el estado de las 
propuestas presentadas para 
presupuestos participativos. 

Delegado Nicolas 
Zabala 

SCRD 

Brindar la 
información para 
la siguiente 
sesión. 

3 
Realizar un bosquejo de una 
pieza comunicativa, para la 
viejoteca. 

Consejero Juan 
David Pinto 

DRAFE 
Se enviará vía 
correo el 
miércoles. 

4 
Realizar seguimiento al plan 
de acción para la siguiente 
sesión. 

Consejeros DRAFE 
Revisar antes de 
la siguiente 
sesión. 
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Próxima sesión propuesta: 
 

Fecha: septiembre 

19 

Hora: 5:00 pm 

Sesión: virtual - ordinaria. 

 

 

En constancia firman, 

 

               

       
 

 

 
 

 
     PRESIDENTE 

     HANS ROMERO 

 

     SECRETARIA TECNICA    
     JENNY BERNAL ARIAS 
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